



PACIENTES DE SALUD MENTAL SIN ATENCIÓN POR CIERRE ABRUPTO DE PABELLÓN EN HOSPITAL KENNEDY

El Hospital de Kennedy (HK), ubicado en una de las localidades más grandes, con más habitantes y mayor demanda de atención en servicios de salud mental en el D.C., cerró su pabellón de atención de pacientes en salud mental.

Dentro de todas las redes hospitalarias del D.C., el Kennedy es uno de los pocos hospitales con atención psiquiátrica 24 horas al día 7 días de la semana, además de ser centro de referencia de salud mental de la subred suroccidente.

Hasta hace dos días los psiquiatras del HK, venían valorando a cerca de 40 pacientes al día, los cuales presentaban distintos tipos de trastornos mentales. Después de ser atendidos, cerca del 50% se quedaban hospitalizados, los otros se direccionaban para manejo ambulatorio, por consulta externa o para el hospital día de psiquiatría. Es decir que cada dos días las necesidades de la población atendida copaban el servicio, lo que indica la situación de salud mental en la ciudad.

Para la atención psiquiátrica estaban dispuestas 36 camas en la Unidad de Salud Mental Floralia (USMF), y se contaba con el pabellón de hospitalización de 36 camas en el segundo piso del HK, dónde podían estar, para su atención, de manera digna y humanizada estos pacientes.

Esta situación ha afectado de manera notable a los pacientes y sus familias ya que están siendo trasladados a otras subredes de la ciudad ocasionando que se desborde estos servicios y dificultades económicas a los familiares que deben desplazarse para estar atentos del familiar enfermo. El servicio de urgencias de la subred suroccidente indicó al CRUE (Central Regional de Urgencias y Emergencias), no remitir más pacientes a este centro hospitalario.

Por otro lado, el Hospital de Kennedy y su Unidad de Salud Mental Floralia son centros de formación de especialistas en salud mental y cuenta con un equipo de profesionales en salud mental que venía atendiendo la alta demanda de personas que requerían de esta atención.

El cierre abrupto y sin explicación de esta importante área de la salud y la no derivación del CRUE de pacientes de psiquiatría al Hospital de Kennedy, ha ocasionado que solamente se puedan atender, por urgencias, máximo 10 pacientes desbordando otras Urgencias de las subredes del D.C. sin que no cuenten con talento especializado en salud mental.

Cómo es por todos conocido, la pandemia por Covid19 fue un detonante para la creciente emergencia de salud mental en el país. Según SALUDATA en el D.C. en 2021 las tasas de incidencia más altas en suicidio, por ejemplo, se presentaron en La Candelaria (7,4), Los Mártires (4,7), Puente Aranda (3,3) y Barrios Unidos (3,1); mientras que, en cuanto a casos, la mayor concentración estuvo en: Kennedy (61), Suba (53), Ciudad Bolívar (38) y Bosa (37).

El CMB solicita a la Secretaria Distrital de Salud y a la Alcaldesa de la ciudad explicar los motivos y presentar una solución frente a los crecientes requerimientos de un servicio sensible y urgente para la ciudad de Bogotá, en especial, para las localidades de cobertura del Hospital de Kennedy.

Colegio Médico de Bogotá D.C.

Bogotá D.C., Julio 15 de 2022